

加茂小学校だより

めざす児童像
(1)かしこく
(2)やさしく
(3)たのもしく

〒619-1152
木津川市加茂町西上田11-1
木津川市立加茂小学校
TEL 0774-76-2102
FAX 0774-76-8002



心のこもった六年生を送る会

校長 久保 嘉章

二月十一日の土曜日に六年生を送る会を実施しました。今年も新型コロナウイルスとインフルエンザの感染拡大予防のため、取組内容と参加人数を制限させていただきました。

体育館には、六年生と運営の中心となる五年生が待機し、一年生から学年毎に体育館に移動し、ステージから六年生に向かって感謝の気持ちやエールを届けました。各学年の出し物は、歌や呼びかけ、クイズ、合奏など学年毎の特徴を生かしたとっつきな内容でした。人前で大きな声で表現することが久しぶりなこともあって、緊張しながらも気持ちの乗ったとて素晴らしい雰囲気を取り組んでいました。

人前での発表がはじめての児童も、心を込めて表現する心地良さや、大きな拍手で感動した気持ちを返してもらえ、この喜びを体をとらえて実感できたと思います。学年が上がるにつれて、表現にも力強さや工夫を感じました。特に、五年生の合奏も素晴らしい、それに火が付いたのか六年生の出し物もそれを越えるパワーと六年生の思いが込められた素晴らしい内容でした。

また、会場の装飾や招待状やプロフィールも、卒業していく六年生を思い浮かべながらどの学年の児童もみんな笑顔で楽しそうに作成していました。当日でも児童会本部の子どもたちを中心に、五年生が歌の練習指導に毎朝、各教室に向いて取り組んでいました。「ピリッ」の全校合唱は、学年を合成した動画

での発表でしたが、息の合った素晴らしい出来映えでした。本当に心のこもった素晴らしい六年生を送る会でした。「ブラボー」

心の理論

今、ある外国では次の二つの能力が顕著に落ちてきているそうです。

- ①辛い人に共感できる能力 (共感的配慮)
- ②別の人の価値観にのっとり、その人の視点で世の中を見る能力

(対人関係における感受性) 日本も例外ではないような気がします。最近のSNS等の回転寿司のいたずら事件や強盗事件(犯罪)をみても、他者の気持ちを想像する力が欠如してきているように感じます。

他人を理解したいという衝動のことを「心の理論」と呼ぶそうです。この「心の理論」は、他人の表情や行動、仕草を繰り返し観察することで得られます。特に、家族や友達といった他人と対面でのやりとりすることで、ゆっくりと経験の貯蔵庫を満たしていく、他人の心境や考え、意図を上手に認識できるようにになります。しかも、これには、脳の最も発達した部分である「前頭葉」が関係している、幼児期や十代に成熟するそうです。

コロナ禍の影響で、対面での人とのコミュニケーションが激減し、一方でSNSの活用がもたらされてきています。SNSの利活用はこれからの時代不可欠ですが、心の発達

セーフティボランティアの皆様いつもありがとうございます

暑い日も寒い日も、雨の日も、毎日加茂小学校児童のために登下校を見守ってくださり、本当にありがとうございました。セーフティボランティアの皆様へ感謝の気持ちを込めて、1年生からプレゼントをお渡します。今後ともよろしく願いいたします。



にとつての功罪を見極めて、正しい使い方や本当に必要な経験、体験とは何かを認識し直しておく必要があると思います。特に、幼少期においては、自然の中での仲間と遊ぶ体験や経験、様々な生物と触れ合う中で、体全体を通しての対話が、豊かな感受性や共感性を育む上で不可欠だと思えます。

六年生を送る会

今年度も感染予防の観点から、発表学年のみ対面で発表をする形での実施となりました。1～5年生はこの日のために一生懸命練習し直接6年生に感謝の気持ちを伝えることができました。その思いに6年生は合奏・合唱を生中継して応えました。今年度の送る会のテーマである「6年生に笑顔と感動を送ろう～みんなで団結し、次の場所へステップアップしよう～」を達成することができました。



人権きりりコラム 「大切」

今年度もあと少し。終わりが見えてきました。今年も加茂小学校は「一人一人が大切にされる一人一人を大切にできる加茂小学校」を目指して進めてきました。学級は居心地の良い場所になっているのでしょうか。先日、ある学級の授業をのぞくと友達の発表を温かく見守っている場面に出会いました。「自分の事を大切にしてもらえぬ雰囲気」「友達を大切にできる雰囲気」があると学校は楽しみの多い場所になっているはず。残された大切な時間はあと少ししかありません。自分を大切に、友達を大切に、学級を大切に、自分たちの人生の中で、大切な学級の一つとなるように過ごして欲しいと思います。

スクールカウンセラー 来校日

3月 13日(月)
9:15~17:00
(最終面談は16:00~)

相談時間は45分です。お気軽にご相談ください。臨床心理士 木口 かおり
お申込みは担任 または養護(伊家)まで

令和五年度 学級編制替えについて

今年度も、次の理由から単学級を除くすべての学年の進級時に学級編制替えを実施いたします。

趣旨をご理解いただき、引き続き学校運営にご支援、ご協力を賜りますよう、お願いいたします。

○豊かな人間関係を培う
新しい集団の中で、より多くの友だちと出会う体験をとおして、子ども同士で切磋琢磨する機会を増やす。

○子どものよさを伸ばす
子ども一人一人が、それぞれのよさや持ち味を発揮する場面を増やす。

○望ましい集団を自らの力でつくりあげる経験を増やす
新たなメンバーで協力し、まとまりながら学級や学年集団を自らの手づくりあげられる機会をより多く経験させる。

○子どもを多面的にみる
子どものよさを一人の教師だけでなく、学年をはじめより多くの教師の視点でみる。

3月 行事予定

月日	曜	行 事
3/1	水	B5校時,体重測定(5.6年)
2	木	体重測定(3.4年)
3	金	体重測定(ひ.1.2年)
6	月	B校時
8	水	B5校時,地域子ども会
9	木	集会5校時,児童朝礼,人権の日
10	金	B5校時,短縮校時開始
13	月	B4校時,スクールカウンセラー来校日
14	火	B4校時
15	水	B4校時,安全の日
16	木	B4校時,6年給食終了
17	金	B4校時,1-5年給食終了,5年前日準備
20	月	卒業証書授与式 1~5年自宅学習日
21	火	春分の日
22	水	B4校時
23	木	B4校時
24	金	B4校時,修了式・大掃除



2月28日現在の予定です。状況により、変更があった場合は、随時お知らせメールでお伝えします。ご了承ください。